UN NIETO DE CAMBO, PIEZA CLAVE EN EL PARTIDO DE AREILZA

Dos mujeres — Mercedes Fórmica y Amelia Martín-Gamero—formarán parte del Comité político

Los dirigentes de Acción Ciudadana Liberal, partido promovido por José María de Areilza a partir de los cinco grupos integrados en la Federación Liberal, celebraron ayer una importante reunión, en el transcurso de la cual quedó definitivamente aprobado el maniifesto programbico que mañana publicarán los principales periódicos del país, así como los estatutos que hoy serán presentados en el registro del Ministerio del Interior.

El manifiesto programático será publicado como publicidad pagada, ya que se pretende que su contenido llegue de forma integra a los lectores. Acción Ciudadana Liberal cuenta, al parecer, con el apoyo económico de ciertos sectores empresariales.

CONSEJO POLITICO.—En la reunión de de ayer, celebrada en el despacho del conde de Motrico, se trató igualmente de la composición de los órganos de gobierno del partido. Acción Ciudadana Liberal tendrá un carácter eminentemente presidencialista, siendo el Comité político su máximo órgano colegiado. Formarán parte del mismo los líderes de los grupos que constituyeron la Federación Liberal: Enrique Larroque (Partido Liberal), Juan G. Madariaga (Partido Liberal) Independiente), Ramón Pais (Partido Demócrata Gallego) y Antonio de Senillosa (Partido Popular de Cataluña).

El Consejo Político se completará probablemente con cuatro personas de la máxima confianza de Areilza: la escritora Mercedes Fórmica, Amelia Martín Gamero—hermana del ex ministro de Información—, el escritor y periodista Víctor Salmador y Jesús Obregón, monárquico vinculado durante muchos años a la órbita del Censejo privado de Don Juan de Borbón.

COMITE EJECUTIVO.—Además de dicho Consejo Político, Acción Ciudadana contará con un Comité ejecutivo. La figura clave del mismo será un abogado de treinta y dos años, a quien el conde de Motrico pretende promocionar políticamente. Se trata de Francesc Guardáns, nieto de Cambó e hijo del actual presidente de la Junta de Obras del Puerto de Barcelona. En un primer momento se pensó nombrarle secretario general del partido, lo cual provocó algunas suspicacias entre los promotores de la Federación Liberal. La denominación no será, por tanto, ésa, pero Guardáns ejercerá, sin duda, muchas de las funciones propias de tal cargo.

En el Comité ejecutivo tendrá igualmente un papel relevante Rafael Márquez, diplemático de carrera y ex director de la Oficina de Información Diplomática. Su actividad estará lógicamente centrada en las relaciones internacionales. Del área informativa se ocupará probablemente Darío Valcárcel, en estos momentos adjunto a la presidencia de la empresa editora del diario «El País». También podría tener cierto protagonismo en esta parcela Pablo Martín Laborda, corresponsal de televisión en Bruselas durante mucho tiempo. Jaime Jerez (organismos de opinión) y Jaime Hernández (asuntos jurídicos) serán igualmente miembros del Comité ejecutivo.

Una vez constituida oficialmente Acción Ciudadana, resta la incógnita de si servirá o no como plataforma para el lanzamiento de una operación de centro-derecha de mayor envergadura. La posibilidad de próximos contactos entre el conde de Motrico y los señores Osorio, Fraga y Silva comienza a barajarse ya en los círculos políticos. Fuentes cercanas a Acción Ciudadana señalan que algunos de sus promotores no verían, sin embargo, con demasiada simuatía tal alternativa.—Pedro J. RAMIREZ.